



ario de avisos, mercantil, industrial, agrícola y literario.

NUMº 42.

CADIZ: VIERNES 4 DE NOVIEMBRE DE 1853.

AÑO I.

MADRID 31 DE OCTUBRE.

Noticias de interes general.

La Gaceta de hoy contiene:

Un real decreto creando dos plazas de fiscales en la audiencia de Madrid, y una en cada una de las de Sevilla y Granada con la dotacion ordinaria, y varios nombramientos del ministerio de gracia y justicia.

En vista de la aparicion de algunas partidas de bandoleros en algunos puntos de Aragon, las autoridades todas de este pais, que ya desplegaban una grande actividad para su exterminio, han recibido órdenes perentorias del gobierno para que á todo trance restablezcan la seguridad pública en el territorio de su mando.

Parece que se trabaja activamente de parte de los gobiernos de Portugal y España, para remover todos los obstáculos materiales que han hecho hasta ahora larga y peligrosa la no muy larga distancia que hay entre Madrid y Lisboa. En cuanto queden corrientes las carreteras, podrá hacerse en tres dias el viage desde una corte á otra.

El apreciable escritor portugues don Carlos José Caldeira acaba de ser comisionado por su gobierno para estudiar nuestro sistema tributario.

La nueva instruccion sobre procedimientos civiles vá ofreciendo los resultados mas claros. En el mes de octubre han finalizado muchos pleitos, que por versar sobre puntos de derecho no han necesitado prueba. Las demandas se han aumentado en reclamacion de justicia; y por último el tribunal su premo de justicia ha secundado por su parte las intenciones benéficas del gobierno, apresurándose á publicar estos dias en *La Gaceta* varias resoluciones sobre competencias.

Se han recibido noticias de Melilla del 10 del corriente. Siguen los moros hostilizando la plaza, cuando lo tienen por conveniente, unas veces con fuego de cañon, y otras de fusil y espingarda. Por la costa andaban algunos buques estrangeros inutilizando los carbos que encontraban, y dando algunos rebatos á los aduanares.

Un parte telegráfico, llegado á Madrid á la una de la tarde, revela que el 29 subieron los fondos franceses: el $4\frac{1}{2}$ á 75 céntimos, quedando á 75 23. Con este motivo la bolsa de Madrid ha tomado una vida estrordinaria y seguido el mismo impulso.

Es cosa acordada, y se comunicará inmediatamente á quien corresponda, el dar permiso á la diputacion de Navarra, para que segun ha solicitado, se haga el reconocimiento del sitio por donde mejor se puedan unir los ferro-carriles de Francia y España.

Confirmándose lo que se ha dicho sobre la reciente indisposicion del duque de Valencia, se dice ademas, que el general Narvaez, una vez salude á S. M. saldrá de la corte para situarse en Loja, ó cuando menos en su casa

de Aranjuez. Nada, sin embargo, puede decirse de seguro sobre el particular.

De resultados de la estrordinaria subida de los fondos el 29 en Paris, el 3 consolidado nuestro á las once de la mañana que se habia hecho á 39 7/8, ha subido hasta 40 1/2 y el diferida que cotizaba á la misma hora á 20 9/16 queda esta tarde á 21 1/8. La amortizable de primera á 8 3/4 y la de segunda á 4 7/8.

La mayor parte de los generales, que se hallan en la corte, asi como los gefes y oficiales de su guarnicion y los de reemplazo, acudieron anteayer, unos convidados y otros espontáneamente, al examen comparativo de las evoluciones tácticas del proyecto presentado al gobierno por el capitán general marques del Dnero, y el reglamento que actualmente rige en nuestra infanteria. En este ensayo ha llamado la atencion la considerable ventaja de tiempo que en la egecucion de los movimientos hemos visto llevaba el batallon de la Reina gobernadora, que evolucionaba segun el proyecto del general Concha, al del Príncipe, que lo hacia por el reglamento vigente. La circunstancia de que en todos los movimientos de dicho proyecto aparecia siempre una fraccion protegiendo con su fuego desde el principio la evolucion de los demas, y la de notar muy disminuida la prolongada ilacion de las voces de mando, el ensayo de ayer no debe, sin embargo, producir una opinion definitiva, pues, segun tenemos entendido, deberá repetirse la próxima semana, desarrollándose mas completamente todo el sistema en las evoluciones de la escuela de batallon, que en el primer dia no se han hecho.

En la extraccion de la loteria primitiva han salido premiado los números siguientes: 27. 59. 46. 18. y 71.

==o==

A consecuencia de la declaracion de guerra de la Turquía, se ha dispuesto que en todas las iglesias del imperio ruso se hagan rogativas públicas, para implorar la proteccion del cielo sobre los ejércitos del Czar. El gobierno ruso se ha propuesto hacer de esta guerra, una cuestion religiosa.

Se asegura por noticias de los principados del Danubio á Berlin, haber circulado la voz de haberse roto las hostilidades.

En la noche del 15 al 16 los turcos habian emprendido un reconocimiento, y con este motivo se cambiaron algunos disparos entre ellos y las avanzadas rusas; aunque sin resultado alguno.

Asimismo se asegura por noticias de Constantinopla fecha 17, que Hamic-baja salia para Londres y Paris en calidad de comisario estrordinario para contrajar un empréstito de once millones de libras esterlinas.

Se asegura por una carta de Lóndres que los gobiernos de Francia y de Inglaterra han encargado á sus respectivos embajadores de-

clarar al Sultan que siendo realmente inadmisibles las exigencias de la Rusia, aprobaban despues de examinado el caso, la resistencia que la Turquía opondrá á la nota de Viena, interpretada como lo ha sido por las cartas del conde Nessebrode.

Los embajadores tenian ademas el encargo de manifestar, que sus gobiernos habian reconocido con satisfaccion, no haberse hallado amenazada la seguridad de los cristianos. Y últimamente que Lord Redelyffe y Mr. de la Cour han recibido tambien orden de asegurar que las escuadras venian á Constantinopla con la mira de prestar á la Turquía una cooperacion material y moral, y que en ciertas eventualidades previstas pasarian al mar Negro.

Un periódico de Paris del 27 publica una nota con carácter semi-oficial, en que el gobierno del emperador manifiesta su pensamiento respecto á los sucesos de Oriente, considerada bajo el nuevo aspecto que acaba de tomar. Este manifiesto, que habia sido fijado en todas las alcaldias de la capital, produjo gran perturbacion en la bolsa del mismo dia 27.

Haciéndose cargo *La Esperanza* del discurso necrológico del señor Goñy, dice lo que copiamos:

No porque al trascribir el martes los párrafos de la necrología del señor Garcia de Gregorio, publicada en *El Faro Nacional*, no hiciéramos observacion alguna respecto del pensamiento que en ellos desenvuelve el señor Goñy, renunciáramos á esponerlas aparte, como lo merece la importancia del asunto.

Dicese allí que «la suerte de la juventud dedicada á carreras científicas en la última década que acabamos de atravesar, ha sido triste;» tan triste, que «no puede señalarse en lo que va de siglo un período que se le parezca.» Este hecho es indudable, evidente, porque nunca, como nota del señor Goñy, «la generacion salida de las universidades y colegios ha encontrado en la sociedad tan cerradas todas las puertas, tan obstruidos todos los caminos, tan inaccesible la esfera en que pudiera emplear sus facultades y sus estudios con gloria y provecho propio y de sus semejantes.»

Pero si el hecho es cierto, no lo son, en nuestro juicio, las causas que el autor de la *Necrologia* le señala en aquel lindo pasaje, donde dice: «No: no han tenido la culpa (nuestros contemporáneos) de haber entrado en la sociedad cuando la sociedad no habia menester de ellos: y en vano es agitarse y consumir la vida en las vigalias cuando, como diria el economista inglés, no tienen asiento en el banquete, y «la socieles manda que se vayan.»

El gran mal de estos tiempos, acaso el origen de todos nuestros males, consiste en el cúmulo de ideas falsas de que se circunda el entendimiento, poniéndose en la necesidad de discurrir equivocadamente. ¿Qué se propone

afirmar el señor Goñy en estas frases? ¿Que la sociedad está completa y no necesita de los jóvenes que han ingresado en ella durante los diez últimos años? No, porque sería un absurdo. ¿Quiere decir que las localidades que la sociedad reserva para los individuos que van llegando, se hallan ocupadas por personas rehacias, que despues de haber hecho su tiempo, como dicen los franceses, se resisten á abandonarlas á sus sucesores? Esto aun se comprende menos que el tener la sociedad completo el número de los jóvenes que necesita.

La culpa de esa triste suerte que ha cabido á nuestros jóvenes no es de la sociedad, sino de los mismos jóvenes, y de la revolucion que los ha educado. La revolucion sacó para servirse de ella á la juventud de 1833 del camino que traía, obligándola á tomar un atajo para introducirse antes en la sociedad, y la juventud invadió los puestos que aun no la correspondian, destruyendo para esto la generacion que los ocupaba. La juventud actual que venia en pos de la invasion, siguió su movimiento. Habia presenciado, como el señor Goñy refiere, «la elevacion súbita de toda la generacion que le precedia: habia visto á sus individuos hacerse de improviso ministros, generales y embajadores,» y creyó que la senda donde la revolucion la habia metido iba á parar necesariamente á ministerios, mandos y embajadas.

Pero al tocar un triste desengaño, ¿qué ha hecho? ¿Por ventura se puso á reflexionar acerca de la falsa posicion en que la revolucion la habia colocado? ¿Hizo por comprender que aquella senda facil y de tan lisonjero término, no era la que la naturaleza le habia señalado para hacer su entrada en la sociedad? Todo menos eso. Asida fuertemente á la generacion que la sirvió de guia, la perdona que la haya estraviado, con tal que la permita remedarla en todo y tenerla por única muestra.

Hablemos sin figuras. La ley orgánica de la sociedad impone á la infancia la necesidad de recibir su primera educacion física, á la niñez la de recibir su primera educacion intelectual, á la juventud la de recibir su primera educacion afectiva, ó sea la de la vida del sentimiento. Nuestra juventud desdeña recibir de la sociedad su educacion, prefiriendo ponerse en manos de cierta clase de hombres, á quienes ella mira como sus modelos. Estos hombres, como ellos mismos confiesan, no tienen corazon sino para sí mismos, para amar su bienestar y su engrandecimiento; ¿qué puede aprender la desgraciada juventud?

El joven de hoy es el joven de siempre. Impetuoso y violento, se entrega con furor á los placeres. Vanidoso y colérico, rechaza con toda su energia la censura, la correccion, y cuanto tiene visos de dependencia. Orgullosos con su saber, se cree único poseedor de los conocimientos, y corta con tono afirmativo las mas árdnas cuestiones. Cruel, insolente, pródigo, es como el tipo del hombre natural despues del pecado. Por eso la educacion antigua propendia á la excesiva sujecion de los jóvenes, mirando siempre á quebrantar sus impulsos, á domar sus pasiones, á convencerlos de su ignorancia. La educacion moderna sigue el camino opuesto: halaga las pasiones, fomenta el orgullo, y condesciende con los deseos de libertad, formando de este modo jóvenes que, creyéndose hombres maduros, se consideran fuera del sitio que les corresponde, desatendidos, desairados, *escluidos del banquete*, porque la sociedad los trata como lo que son, como jóvenes inespertos que se han anticipado á su edad, y que necesitan aprender mucho y esperar con resignacion á que les toque la vez de ser algo.

El señor Goñy hubiera hecho mejor, á nues-

tro modo de ver, explicando por estos antecedentes la mala suerte de nuestra juventud, que no echando la culpa sobre la sociedad, que de ningun modo la tiene.

Observa un cólega de Sevilla:

Optico-mania.—Los anteojos y lentes han llegado á ser en el dia un artículo de necesidad, un objeto de distraccion y lujo. La diversidad de sus hechuras es infinita.

Lo primero que hace el aprendiz de literato, sea ó no corto de vista, es proveerse de unos anteojos guarnecidos con acero de oro, para que le den cierto aire de importancia (1). El pollo de diez y siete años, sabiendo que dentro de tres le reclamará la patria, comienza por comprarse unos lentes á la gineta, con ayuda de los cuales, y sin saberlo él mismo, llega á hacerse miope al cabo de los tres años que le restan para cargar con el chopo y la mochila. El hombre de bufete y el oficinista se los pone en la frente despues de haber escrito dos ó tres minutos. En esta postura se parecen á los perros llamados de cuatro ojos por tener sobre las cejas dos manchas reducidas.

La niña coqueta y presumida juguetea con el nacarado gemelo guarnecido de oro, mirando á una y otra parte con el objeto de llamar la atencion. Algunas señoras ancianas suelen usar todavia aquellos manuales lentes, cuyo diámetro es el de una caja de rapé, y su material de concha ó búfalo, teniendo por apéndice un elegante mango semejante al de las palmatorias. Otras los gastan parecidos á unas tijeras vueltas del revés. Las que usan esta antigüalla, tienen por lo regular las narices como los cateis de la India. Verdad es que por lo regular les tiembla el pulso, y por eso no pueden gastar lentes de mano. Para los diplomáticos es este dize de tanta importancia como la corbata blanca y el zapato escotado. Es inseparable de su persona hasta el punto de dormir algunos con él. Los ancianos con pretensiones de jóvenes y dados al albayalde y demas enjuagues, flechan con los lentes á cuantas mugeres encuentran en la calle, acompañando esta accion con pinitos y contorsiones á estilo de bailarín frances.

Los hay que tienen la aprension de usarlos de un tamaño inmenso, y por contera un rabo mas largo que el de la estrella aparecida el verano último. Los portadores de este chisme precioso parece que en vez de lente llevan una espumadera. Los amantes de la sencillez y los imitadores de las modas británicas miran por un solo cristal sin cerco ni guarnicion, que pellizcan con el lagrimal y la parte inferior de la ceja. Cualquiera creeria que estos seres desgraciados padecen de los nervios, á juzgar por los gestos que hacen para sostenerle en perpétuo equilibrio. En el dia no hay muger que no lleve lentes á lo Quevedo. Algunas lo hacen por ver, y otras porque no las vean los ojos si los tienen pequeños ó defectuosos. Mas de cuatro conocemos nosotros que llevan un ojo de cristal perfectamente disimulado, y con lente dan un chasco al mas esperto.

Con el tiempo hemos de ver á los perros con anteojos y gaban dándose tono por esas calles. A todo esto, quienes están de enhorabuena son los ópticos; y si continúa el furor por los anteojos le pronosticamos abundante venta.

Gacetilla.

A quien corresponda.—¿Cómo estamos de

(1) ¿Cuántos de estos hay en Cádiz! Está tan desarrollada la tontería!

portazgo? ¿Continuará limitando el término de la poblacion á su arbitrio?

—o—
Parece cosa segura, que el domingo llegarán á esta ciudad SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier.

—o—
Suscriptor.—¿Y los periódicos?
Redactor.—Aun no despachan en el correo, porque acaba de llegar éste con cuatro horas y media de retraso á causa de las lluvias.

S.—Pues si á las primeras aguas de la estacion ya tenemos este atraso, ¿cuál llegará á ser en lo sucesivo si el año es abundante en lluvias? Por desgracia vemos que en el verano nadie se acuerda de preparar los caminos para la invernada, verificándose á la letra la fabula de la cigarra. Esto debe remediarse, y yo recurro á ustedes....

R.—¿Para qué? Acuda usted, si quiere, á la direccion general de caminos y canales, y déjeme usted trabajar.

S.—Vaya, hoy está usted de mal humor. Hasta mañana.

—o—
Participa *El Contribuyente* de ayer á sus lectores con el mayor júbilo, la noticia de haber prolongado su escritura la célebre y muy aplaudida prima donna señora Cruz, y su esposo el distinguido bajo señor Gasnier. Nosotros tambien reproducimos esta noticia que hace esperar mucho del teatro *Principal*, dando á su empresa la mas sincera enhorabuena, aunque suplicándole haga por poner en escena algunas obras líricas de nuestros escritores de Cádiz.

—o—
Ayer hemos presenciado en la villa de Chiclana, las obras que se están practicando en su rio, para la formacion de un canal. Esta obra es muy plausible, no solo por los efectos de su construccion, sino por la higiene pública, que se mejora considerablemente en dicho pueblo, haciendo desaparecer un lodazal corrompido é inmundo que, atravesando la poblacion, la baña con efluvios fétidos é insanos.

—o—
La señora Cruz, ha recibido anoche repetidos aplausos en la ejecucion de la *Fausta*, que sigue teniendo un éxito brillante. La orquesta, dirigida por el señor Maqueda, en estas últimas funciones, es ya otra cosa muy distinta; ha ganado mucho y sin embargo las partes que la componen son las mismas que eran antes.

—o—
Una satisfaccion justa.—Los jóvenes que ocupan el palco número 7 del teatro del Balon, se han acercado á nosotros suplicándonos: manifestemos públicamente que no son ellos los aludidos en nuestra nota de ayer, relativa á cierta manadita de pollos mal educados que en todas partes se encuentran, molestando al público con su escandaloso comportamiento. Nosotros con mucho gusto así lo manifestamos, porque como quiera que estos jóvenes suelen estar siempre reunidos, pudiera creerse que eran ellos los aludidos, en perjuicio de su reputacion. Conocemos á los jóvenes del palco número 7, y sabemos que pertenecen á familias de las mas escogidas de la poblacion.

—o—
La concurrencia anoche en el teatro del Balon fué bastante escasa, apesar de las muchas simpatias del beneficiado con el público. Los beneficios generalmente dan este resultado en dicho teatro; pues la costumbre de ver por un real de entrada las funciones, influyen mucho en la concurrencia el dia que se aumenta el precio. Verdad que anoche fueron todas desgracias; pues al presentarse en escena la compañía de baile, el público la recibió con marcadas muestras de desagrado, no obstante el mucho gusto con que es acogida la señorita Valle por su mérit-

indisputable, su gracejo y agrado. Si no estamos mal informados, la causa del mal recibimiento fué hallarse anunciada *La Galop de las Hadas* y haber bailado estas señoras unas boleras. La empresa debe cuidar, si no quiere alejar á los concurrentes de su coliseo, de no anunciar *los bailes* hasta despues de ensayados, para no tener luego que sostener altercados con los actores, en perjuicio de estos y de aquellos, de los otros y de ella.

—o—

Por falta de lugar no insertamos ayer el extracto del *Boletín oficial* de la provincia; es el siguiente:

Circular participando el reconocimiento de un crédito del conde de Castellar.—Otra para la captura del cabo segundo Luis Garcia de la Miel, y del soldado Ricardo Martin Lopez.—Dos decretos resolviendo competencias de jurisdicción.—Real orden publicada por la secretaria de la audiencia de Sevilla sobre los estados quincenales de causas, y la del papel sellado para copia de documentos.—El juzgado de Santa Cruz de esta ciudad hace llamamiento á los acreedores al concurso de don Luis del Olmo.—La administracion de hacienda saca á subasta la casa calle del Vicario, número 18, en San Fernando.—El juzgado de Medina llama á los que se crean con derecho á la capellania fundada por doña Ana Leon y Aranda, y á la de don Julian Montes de Oca.—El juzgado de Estepona llama á los que se crean dueños de cinco caballerías ocupadas á unos gitanos en 1851.—La alcaldía de Olvera anuncia haberse encontrado un caballo aparejado, cuyas señas dá, por si se presenta su dueño.—La alcaldía de Ubrique saca á subasta en arrendamiento once hazas de tierra.—La de Vejer anuncia la subasta de 48 fanegas de trigo.—La de San Roque subasta la renta de hacimientos para el año próximo.—La de Jerez subasta el arbitrio de cuatro maravedises en hogaza de pan en 515,215 reales, y el servicio de la limpieza en 54,681 id.—La de Puerto Real subasta en segundo juicio el solar de la calle de la Cruz Verde, número 26.—La de Algeciras subasta en primer juicio la limpia, roza y poda de los montes de aquella ciudad.

En el álbum de A.....

A UNA VIOLETA.

¡Pobre flor! tú qua naciste
Para un recuerdo de amor;
¿Cómo te hallo sin color
Mística y deshojada y triste?

Yo del tallo te arranqué
Donde fragante crecias,
Porque tú adornar debias
La frente de la que amé.

De la que amé, sí; que ahora....
Aborrecerla quisiera....
Mas ay! no amarla pudiera
Quien tanto su desden llora.

Ven á mi pobre violeta,
Aspire el alma tu olor,
Ven á juntar tu dolor
Con el dolor del poeta.

Polux.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Carlos Borromeo, obispo y confesor.

MAÑANA.

San-Zacarias, profeta, y Santa-Isabel, padres del Bautista.

El Jubileo de las 40 horas, está en la iglesia de los Descalzos.

Dia 4.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Predicará el señor don Joaquin de Flores, presbítero.

Dia 5.—Sigue la novena de Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de Santo Domingo, por la tarde á las cuatro y media. Será el orador el señor doctor don Miguel de Talavera, vicario de las RB. MM. de Santa-María

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: jefe de dia, el coronel don Rafael Figueroa, primer comandante del tercer regimiento de Artillería.—Parada, rondas, hospital y provisiones, Jaen.

De orden del señor gobernador militar, el coronel mayor de la plaza, *Mateo Moran*.

—o—

MERCADO DE CARNES DEL 3 DE NOVIEMBRE.
Diez y seis reses mayores con peso de 2.799 libras, de 28 á 32 ctos. libra.

Dos carneros con peso de 41½ lib. á 26 ctos.
Nueve cerdos con peso de 875½ libras, de 35 á 36 cuartos libra.

—o—

Empedrado público y limpia de madronas para mañana.

Calle de la Aduana y Puerta de Sevilla: 41 hombres, uno á 9 rs., 1 á 8, 3 á 7, 15 á 6, 19 á 5, 1 á 4 y 1 á 3.

Estramuros para enterrar los perros, un hombre á 6 rs.

Casilla del empedrado: un picapedrero á 10.
Madronas.—Calle de San Fernando, 20 hombres: 5 á 9 y 15 á 8.

Para tapar las cañerías y abrir las calas, 4 hombres: uno á 6 rs. y 3 á 5.

Cádiz 3 de noviembre de 1853.—**Herreros.**

—o—

MERCADO DE JEREZ DEL DIA 5.
Granos.—Trigo de 47 á 53 rs. fanega. Cebada de 18 á 20 rs. id. Garbanzos de 45 á 90 id. Alpiste de 32 á 36 id. Alverjones de 30 á 34 id. Habas cochineras de 30 á 32.

—o—

BOLSA DE MADRID DEL 31.

Títulos del 3 por 100.....	40½
Dichos del 3 por 100 diferido.....	21¼
Inscripciones de participes legos del 4 y 5 por 100.....	16
Dichas convertibles á 3 por 100...	00
Amortizable de primera.....	8¾
Id. de segunda.....	47½
Material del tesoro preferente...	00
Id. no preferente.....	00
Id. sin interés.....	00
Acciones del Banco de S. Fernando.	105½

Después de la Bolsa.

El 3 por 100.....	40½ d.
El 3 por 100 diferido.....	21 1/8 d.
Amortizable de primera clase.....	8¾
Deuda amortizable de segunda...	4¾
50 por 100 de cupones.....	3½

BOLSAS ESTRANGERAS.

Paris 29 de octubre.

FONDOS FRANCESES.—Cuatro y medio por 100: 99 50.—Tres por 100: 75 25.—Acciones del Banco: 2790.

FONDOS INGLESES.—*Dia 27.*—3 por 100: 92 3/8 1/2.—3 por 100: reducido.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Bergantin-goleta español Audaz, don Miguel Marti, de San Juan de Terrenova en 16 con bacalao, á don Mannel A. Lloret.

Vapor español Tharsis, don Francisco Mercadal, de Marsella y Algeciras en 8 horas con mercancias, á los señores Arrigunaga e hijo.

Laud español Especulador, Jayme Morey, de Málaga en 4 con arroz y otros efectos.

SALIERON.

Bergantin-goleta dinamarques Elu, capitán Y. Schade, con sal para Buenos-Aires.

ANUNCIOS.

LOS NAVIEROS.—Se vende el casco del Bergantin ingles *Berkeley*, de 350 toneladas de registro, empernado en cobre, y forrado en metal, que se halla barado en la playa de Puntales para comodidad de los que gusten reconocerlo. Es buque de solidísima construccion y gran bodega. Tiene sus palos en buen estado, cabrestante de patente &c., y sería una adquisicion para un naviero entendido. Para tratar de la venta acúdase á don Antonio de Zalueta, plaza de las Nieves. 5.

COSMORAMA universal, calle Ancha, n.º 62. Entre las varias vistas que están hoy de manifiesto se encuentran las siguientes:

Vista general de Rio-Janeiro.—Castillo de Vincennes, sitio histórico.—Vista general del edificio de los inválidos de Paris.—Bateria de Gibraltar.—Constantinopla.—Entrada del puerto de Ostende, Bélgica.—Vista general de Ginebra, Suiza.—Fortaleza de Breoden, Esclavonia.—Génova tomada del lado mas pintoresco.—Vista general del Ferrol.—Los naufragos del navio americano el *Hércules*.

Estará abierto desde las cinco y media de la tarde hasta las diez de la noche. Las vistas se variarán todos los dias. Entrada un real: los niños cuatro cuartos.

TRATADO teórico-práctico sobre la enfermedad de Bright.—El portero de la Facultad de Medicina tiene ya ejemplares de esta obra, cuyo precio es de 20 rs. sin lámina, y 25 con ella.

En la tienda de sastré y ropa hecha de don Manuel Valenzuela, calle de la Amargura, se encuentra un surtido de ropa hecha y telas del mejor gusto, ambas cosas sugetas á la caprichosa moda y con unos precios sumamente arreglados, lo avisa al público.

LUJO Y EQUIDAD.—Almacen de ropa hecha y taller de sastré de don Vicente Morante, calle de San Francisco, número 42.—En este establecimiento se acaba de recibir el nuevo surtido de invierno, de las mejores fábricas de Paris, en el que se encuentra una gran variedad de telas de las mas nuevas que se han fabricado para la presente estacion.

Las de pantalones son de Saten de varias clases, y de Casimirs, conocido por el *Ramo Imperial; Viejo Paris; Cuadrado Senador; Tio Tou; Fiestas; Lágrimas de Cristo; Mosaico; Marco Spado; Arboles; Diamante; Casa del Caiman; Anillos* y otra infinidad de dibujos cuyos nombres sería difícil el describir.

En clase de chalequería, se ha recibido tanta variedad de felpas, terciopelos y cachimires, que se puede decir que es un surtido tan completo y grandioso, que será difícil encontrar otro en la poblacion que pueda sobrepujarle.

En castores y paños se encuentran todos los colores mas nuevos que se han de llevar para paletos, como igualmente terciopelo para estos, trenzas, cordon, botones, &c., &c.

Tambien se ha recibido un elegante surtido de botonaduras para chalecos y camisas.

Celeridad y buen servicio.

Galeras mensagerías de los señores Ferrer y Berdugo hermanos.—Saten de esta ciudad los dias pares del presente mes, haciendo sus viages en once dias á Madrid, pasando por el ferrocarril desde Tembleque. Conducen carga y pasajeros á precios equitativos, y se despachan calle de la Aduana frente á la misma, y plaza del Cañon, número 32.

La legítima pomada peruana tan acreditada por sus virtudes de hacer renacer el cabello y conservarlo sin encanecer, se sigue espendiendo con real cédula de invencion á 8 reales bote, en la peluquería de Rey, calle del Rosario, número 101.

Carruages para Madrid y su carrera de los señores don Federico Ferrer y Berdugo hermanos.

Servicio ordinario.

Decidida esta empresa á proporcionar la *mayor economía* en los precios de las conducciones, establece desde 1.º de noviembre, el increíble de 3 reales por arroba hasta Sevilla, proponiéndose además el que sean *inmejorables* los de los demás puntos de la carrera.

Servicio acelerado.

Las galeras mensajerías de la misma empresa, salen los días impares del citado mes, haciendo el viage en once días á Madrid, pasando por el ferro-carril desde Tembleque.

Conducen carga y pasajeros á precios los mas equitativos, para dicha carrera y demás puntos de España; y reciben en sus despachos establecidos, calle de la Aduana frente á la misma, y plazuela del Cañon, número 32.

Polvos dentísticos titulados de Quiroga.—Harto conocidos y estimados del público son estos polvos por las grandes ventajas que su uso proporciona á la dentadura, y repetidos han sido los elogios hechos por la prensa española y

del extranjero de su virtud dentrífica especial, que ha sido universalmente reconocida como muy superior á la de los demás polvos usados hasta la invencion de estos.

Los polvos de Quiroga, á mas de limpiar la dentadura con perfeccion dando un bello color rosado á los labios y encias, á la par que un suave aroma á la boca: tienen la excelente propiedad de no ser nocivos en ningun sentido; antes por el contrario, está probado por el testimonio de millares de personas que contribuyen en gran manera á la conservacion de las partes espresadas y que no cansan daño alguno aunque inadvertidamente se traguen al tiempo de limpiar los dientes.

Precio 4 reales.

Unico depósito de perfumería de Rey, calle del Rosario, número 101.

TEATROS.

BALON.—El domingo 6 se pondrá en escena el drama en ocho cuadros, *Margarita de Borgoña.*—Seguirá baile.—A continuacion la co-

media de gracioso en tres actos *El diablo predicador*: tanto esta como la anterior serán exornadas con todo cuanto pide su interesante argumento.—Dando fin con la gallegada.

PRINCIPAL.—Siendo innumerables las solicitudes que ha recibido la empresa de este teatro, de localidades para la próxima semana, y para las funciones que se han de ofrecer á SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier, con el objeto de evitar los disgustos que en otras ocasiones ha causado el no poder satisfacer los deseos de todos, ha pensado abrir un abono por quince representaciones, que empezarán á contarse desde el domingo 6 inclusive, para las localidades que no lo están actualmente, debiendo advertirse que todas las funciones á que asistan SS. AA. RR. serán de abono, disfrutando por lo tanto sus localidades los señores abonados sin alteracion en el precio.

La empresa tiene la satisfaccion de anunciar están nuevamente contratados los esposos doña Josefa Cruz y don Luis Gassier; no habiendo perdonado medio alguno para la adquisicion de estos distinguidos artistas.—El galante público de Cádiz comprenderá que la mayor satisfaccion de la empresa es secundar sus deseos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el Sol.. á las 6 y 26 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 2 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 10 y 4 ms. de la mañana.
Se pone..... á las 7 y 43 ms. de la noche.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 y 44 minutos.

Se suscribe á este periódico:

En Cádiz.—En su redaccion y gabinete de lectura calle Ancha, esquina á la de San-José, número 57 y medio.—SIETE reales al mes recogido en la redaccion y Ocho llevado á domicilio: 21 reales el trimestre que se paga adelantado.—Fuera de Cádiz, franco de porte, 21 reales el trimestre.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

1.ª Alta á las 3 y 53 ms. de la madrugada.
1.ª Baja á las 10 y 5 ms. de la mañana.
2.ª Alta á las 4 y 17 ms. de la tarde.
2.ª Baja á las 10 y 29 ms. de la noche.
Barómetro..... 27 11 00
Termómetro..... 13 9 0

VAPORES.

ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

De Cádiz.	De San-Fernando.
Día 4.	
9½ de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
4 de la tarde. D.	2¼ de la tarde. D.
Día 5.	
9½ de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
1 de la tarde. P. R.	11 de idem. D.
4 de idem. D.	2¾ de la tarde. D.

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.	Del Puerto.
Día 4.	
11½ de la mañana.	6½ de la mañana.
1½ de la tarde.	12½ de idem.
4 de idem.	3 de la tarde.
Día 5.	
12 de la mañana.	7 de la mañana.
2 de la tarde.	1 de la tarde.
4 de idem.	3 de idem.

ENTRE CADIZ Y PUERTO-REAL.

De Cádiz.	De Puerto-Real.
Día 4.	
9½ de la mañ. S. F.	1½ de la tarde. S. F.
Día 5.	
1 de la tarde. D.	1¾ de la tarde. S. F.

Precios de los billetes: 5 reales de popa y 3 de proa, y por cada mandado de equipage un billete de proa.

EL LIGERO, saldrá de Cádiz para Huelva el día 4 de noviembre á las 8 de la mañana, y regresará el 6 á las 8 de idem.

DE CADIZ A SANLUCAR Y SEVILLA.

El **ADRIANO**... sale el día 5 de noviembre á las 11 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el día 4 de id. á las 10 de la mañana.
El **RAPIDO**..... sale el día 7 de id. á las 7 de la mañana.

DE SEVILLA A SANLUCAR Y CADIZ.

El **ADRIANO**... sale el día 4 de noviembre á las 8 de la mañ.
El **SAN-TELMO** sale el día 7 de id. á las 8 de la mañana.
El **RAPIDO**..... sale el día 5 de id. á las 8 de la mañana.

Precios de los billetes: 60 reales de popa y 40 de proa.

GUIA DEL FORASTERO.

CASA DE PUPILOS de doña Dolores Diaz, calle del Santo-Cristo, número 182.

Oficina de agencia mercantil donde se corren toda clase de guias y demás documentos de Aduana, calle de id. núm. 20.

CASA DE PUPILOS de doña Luisa Gandiaga, calle de San Agustín, núm. 86.

GONDOLAS DE FERRER Y COMPAÑIA.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

FONDA DE EUROPA, calle de la Carne, esquina á la de San-Francisco.—Mesa redonda á las cuatro y media de la tarde, á 10 rs. cubierto.—Pupilage desde 20 á 30 reales.

ID. DE ORIENTE, plaza de Gandelaria.—Mesa redonda á las cuatro de la tarde, á 10 rs. cubierto. Pupilage desde 20 á 30 rs.

ID. DE LAS CUATRO NACIONES, calle del Camino. Mesa redonda á las cuatro.—Pupilage á 20 rs.

LA ECONOMICA. Empresa de trasportes.

De Cádiz á Madrid y su carrera.
Salen los Domingos y Jueves, y se dará razon en Cádiz, en la calle Nueva, oficina de vapores.

GONDOLAS ENTRE CADIZ Y SAN-FERNANDO.

Salen de Cádiz á las 7½ de la mañana, 9 de id., 1 de la tarde y 4½ de id. —De San-Fernando á las 7 y 9½ de la mañana, y 1 y 3½ de la tarde. *De Puente Zuazo á Chiclana* sale un ómnibus á la llegada del primero y último vapor.

GONDOLA DE PAUSADELA Y COMPAÑIA.

Sale de Jerez al Puerto, por las mañanas y regresa por las tardes.

COCHES y carretelas para dentro y fuera de la ciudad, en la plaza de la Constitución, n. 18.

EL CORREO GENERAL deberá entrar á las seis y media de la mañana; y saldrá á las cinco de la tarde.

EL DEL CAMPO entra con el general los lunes, miércoles y sábados.—Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA, entra y sale todos los días con el general.

VEJER, sale los lunes, miércoles y sábados: entra los domingos, martes y viernes.

ARCOS, sale martes, juéves y sábados: entra miérc., viér. y domingos.

SANLUCAR, entra y sale todos los días con el general.

CONIL, entra martes y viernes.—Sale miércoles y sábados.

CHICLANA, sale y entra todos los días.

EL CORREO DE CANARIAS, sale los días 1.º y 16 de cada mes.

EL DE LA HABANA los días 7 de cada mes.

HORAS DE DESPACHO EN EL CORREO.

Desde las ocho de la mañana hasta las doce del día, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo, para *apartados, franqueo de periódicos y certificados.*

Las listas estarán espuestas al público desde las nueve de la mañana, hasta las doce del día; y desde las tres de la tarde hasta ponerse el sol.

Se recibirá correspondencia hasta las cuatro y media en punto de la tarde, hora en que se levantará la que haya en el buzón.

Desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, *para giro y pago de libranza.*